
继上周五国际金价跌破每盎司 !"##美
元关键支撑后，本周一国际金价继续上演“高
台跳水”，大幅下跌 $%&'，创下 &#年来的最大
跌幅，纽约商品交易所黄金期货价格报收
!&(!%!#美元，创下自 )#!!年 )月份以来的最
低收盘价。分析人士指出，与 )#!!年创下的
!$)!%)美元最高点相比，金价当前跌幅已超过
)#'，这意味着持续 !)年之久的黄金牛市或
将就此终结。国际金价缘何惊现断崖跳水？这
是否表明金价从此将步入下行通道？

风云突变遭重创

连日暴跌创纪录

似乎没有任何征兆。上周五，国际黄
金市场风云突变，此前一直保持平稳的国
际金价遭受重创，纽约黄金期货盘中从
!"$# 美元直线跳水，最低触及 !*+# 美元，
跌幅达到 (%*'。本周一，纽约黄金期货继
续大幅下挫，单日下跌 !*# 美元，收盘暴
跌 $%&'，创下自 !$+&年以来的最高单日跌
幅，同时也是历史上第二大单日跌幅。

国际金价的大跌也带动国内期货以及
股市的重挫，上海黄金白银期货在周一双
双跌停后，周二早盘再次双双跌停。此外，
沪深两市黄金股本周一也全线暴跌。
“经过了上周五和这周一两天大幅下跌，

也创下 &#年来双日最大跌幅。”中国黄金协
会副会长张炳南对本报记者表示，从周二亚洲
盘来看，已经出现了一定的反弹和回暖的迹
象，这说明在 !&##到 !&&#这个期间还是有一
定的支撑。关键要看周二晚上纽约市场会怎么
走，因为从全球来看，真正决定黄金价格的还
是美国的交易时段，国际金价在经过两天下
跌以后，出现一个反弹，也是比较正常的。

量化宽松要收紧

机构做空是主因

对于暴跌原因，黄金分析师赵相宾对
本报记者表示：首先，美国从去年第四季
度到今年的第一季度的经济数据都非常不
错，支撑了美元的触底反弹，使得一部分
国际资本在流动的时候，离开黄金市场进
入了美国股市；其次，随着美国经济数据
的改善，美联储有意要收紧量化宽松，这
对黄金的上涨无疑是一个釜底抽薪式的举
措；第三，一些机构和投资者近期纷纷发
表看空黄金市场的言论，瑞银和高盛下调
了国际金价的预期，全球最大的黄金 ,-.

基金也对黄金进行大幅减持。
“最根本的原因，是控制国际黄金主体

仓位基金的集体性抛售行动所导致的。”张
炳南认为，国际机构集体唱空，塞浦路斯
卖黄金储备，其实都只是一个导火索。最
直接原因就是国际上这些金融大鳄，他们
利用国际的一些财经媒体和舆论，或者是通
过这种财经报告所营造空头的氛围，抓住了
一些可能对国际金价形成影响的一些事件，
对黄金市场集中做空行为所导致的。因为这
个动作来得非常猛烈，所以导致整个市场出
现了恐慌，又因为国际金价 !)年来的牛市
累积的涨幅非常大，所以它下跌的时候也就
会非常迅猛，就造成了暴跌。

市场不会一直跌

振荡之中寻机会

“可以确切地说，国际金价单边上涨的走
势已经结束了。”赵相宾认为，金价

未来可能还会是振荡的走势，在这个区间走
势之中，虽然不排除国际金价未来还会创一
个新高，但是这种新高跟此前的连续上涨是
有区别的，是两种截然不同的走势。

不过，张炳南对此并不认同。他认为，
当前金价的下跌还是一个市场的短期行为，
并没有动摇形成黄金长期牛市的基础。因
为在 )##+ 年 & 月，也发生过两天下跌了
!#'的事件，当时很多人说牛市要结束了，
但是后来黄金又上涨了一倍。因此，牛市
结束与否，并不取决于一两天的下跌，真
正决定中长期走势的，不可能是这样的一
个卖空的行为就可以打断，而是靠一些内
在的因素的支撑。从短期看，黄金还可能
有上下振荡，但是在 !)(#点位上的支撑还
是非常的强，经过这一轮调整以后，下半
年黄金市场还有机会。
“无论是熊市还是牛市，对投资者来说

并不是很重要，因为即使是熊市开始，市
场也不会一直下跌。”赵相宾表示，黄金价
格现在已经接近它的生产成本，所以当
一波跌势下跌这么大的话，就已经具备
了投资属性。但是，建议投资者不要
盲目去抄底，以避免被套，在操作的
时候，分批购买以化解风险。

张炳南则建议，对于愿意投资
实物黄金来对抗金融风险的投资
者来讲，在 !&## 到 !&"# 这个价
格就可以开始建仓买入了，
而如果是做的杠杆型的投资
者，还是建议要再
观 望
一下。

* 月 !( 日，)#!& 亚洲商务航空展在

上海虹桥机场公务机基地开幕，此次航空

展吸引了波音、空客、庞巴迪等 !+#家参

展商参展。图为工作人员对参展飞机进行

最后调整。 新华社记者 陈 飞摄
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!本周是美股“关键时刻”

现在经济不景气的大背景下，美国股市出现转

折，进入熊市，实际上就缺一个导火索，像 )##+年

雷曼时刻一样，股灾一触即发。所以，本周对于美

国股市来说是个关键时刻。

———中央人民广播电台经济之声评论员蔡军说。

!“中国式打的”效率低应调整

“中国式打的”不仅效率低、空驶率高，油消耗

多，污染物排放也多。同时，出租汽车随时随地停

驶载客，占用了较多道路资源。必须要调整这种模

式，可仿照发达国家出租车普遍采用电话预约和候

客服务的方式。

———北京市交通委新闻发言人李晓松表示。

!通过变革释放制度红利

中国还未找到一条合适的投资转变之路，要想

改变传统的投资模式不仅需要产业政策的支持，更

多的需要变革来释放制度红利。

———中国社科院研究员袁钢明认为。

!应该把稳增长放第一位

能不能把回升的态势继续保持下去，是今年宏观

调控面临的最大挑战。)月份居民消费价格指数/0123上

涨了 &%)'，但是在抑制通货膨胀和稳增长这两个目标

中间，还是应该把稳增长放在第一位。

———中国国际经济交流中心常务副理事长郑新
立表示。 （张东伟 梁益琴辑）

本报电 （陈夏才、张丹莹） 进入 &月以后，制
鞋企业迎来了产销旺季。日前，浙江温岭城北供电所电
力员工到横峰街道金峰鞋业有限公司，对该鞋厂上门
“义诊”电力线路，将用电隐患排除于未萌之前。

横峰街道是浙江省著名的鞋乡，全街道产业以鞋
业为主体，拥有制鞋企业上千家，年产鞋类上亿双。为
保证企业用电，温岭城北供电所从 *月 !"日起，每天
派出 &#名“电力医生”上门服务，用红外测温仪对横峰
辖区内的鞋厂线路和用电设备进行测温“义诊”，防患
于未然；帮助制鞋企业分析用电形势，为其提供个性化
服务，确保“中国鞋业之乡”用电万无一失。

本报昆明 !月 "#日电 （记者鄂平玲） 云南省
珠宝业龙头昆百大集团在做大做强进程中，打造出
一种吸引高端消费者，融入城市综合体与投资理财
及享受玉文化的产品———“昆明玉器城”项目，自
携手著名舞蹈艺术家杨丽萍团队入驻后，又引进国
际知名品牌———美国精选国际酒店集团旗下的凯瑞
华晟国际度假村参与进该项目，填补了国内外知名
品牌共同参与城市文化综合场所的市场空白。

据介绍，昆百大集团已投资 &" 亿元的“昆明
玉器城”项目，总占地 !!##多亩，包括演出场所、
民居、酒店公寓、玉石珠宝店等设施。

本报北 京 电

（张意轩、王越）
由中国有色集团、
赞比亚驻中国大使
馆、赞比亚发展
署、赞比亚旅游局
联合主办的“赞比
亚—中国经 贸 论
坛”日前在京举
行。论坛上， !)

家中外企业与赞比
亚中国经济贸易合
作区签署了投资项
目书，意向投资总
额达 !%!亿美元。

据介绍 ， 目
前，中国有色集团
在赞比亚已累计投
资超过 )#亿美元，
拥有 !! 家出资企

业，纳税超过 !%! 亿美元，
提供了 !%)"万个就业岗位。

中国有色集团投资的赞
比亚中国经济贸易合作区，
是中国在非洲设立的第一个
境外经贸合作区和赞比亚第
一个多功能经济区。迄今合
作区已吸引投资超过 !! 亿
美元，累计实现销售收入
(!亿美元。

责编：梁益琴 邮箱：hwbjjb@sina.com
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*月 !( 日，第二届哈尔滨市松花江

开江节在松花江畔拉开帷幕。松花江古老

的开江文化，最早可追溯到一千年前契丹

人建辽，每到开江时节，古人在泛江捕鱼

之时，都要进行神秘的祭江大典，以此祭

奠江中的神灵。靖 阳摄（中新社发）
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温岭“电力医生”为鞋乡“义诊”

国际品牌入驻“昆明玉器城”
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刚刚发布的宏观经济数据表明，尽管一季度 451

增速略低于预估，但经济并未出现大幅回落，而是进
入“弱复苏”状态。经济回暖后为何没有持续反弹？
专家指出，世界经济目前都处于外需疲软、内需乏力
的疲弱期，各国只有对经济进行深层次大调整才能渡
过当前难关，中国也是如此。别再期望用短期的刺激
政策提高经济增速，当务之急是加大经济结构调整和
转型，通过释放改革红利挖掘新的经济增长点，以实
现经济的可持续发展。

经济触底徘徊期会较长

国家统计局日前公布的数据显示，一季度 451同比
增长 6%67，低于预估的 +'，环比增长 !%('。其中在 &

月数据中，规模以上工业增加值同比增长 +%$'，逊于预
期中值 !#'。

从分项指标看，一季度社会消费品零售总额 "%"*"!

亿元，增速比上年同期回落 )%* 个百分点，比上年全年
回落 !%$个百分点；固定资产投资（不含农户） "+#$)亿
元，增速与上年同期持平，比上年全年加快 #%& 个百分
点。全国房地产开发投资 !&!&& 亿元，增速比上年同期
回落 &%&个百分点。

多项经济指标增速小幅回落有点出乎意外，因为去
年四季度我国经济指标开始出现增长，大家预期今年会
继续保持这样的势头。
“去年四季度以来经济增长主要受到重工业推动，
轻工业对经济增长作用较小。这样依靠重工业的经
济不可持续，经济结构仍不合理。” 中国经济景

气监测中心副主任潘建成认为，我国经济触
底徘徊时间可能会比较漫长，经济反弹力

度有限，相对温和回升。

“爬坡过坎”升级中国经济

国家信息中心经济预测部世界经济研究室副研究员
张茉楠在接受本报记者采访时指出，目前各国经济都进
入了疲软期，大家利用财政和货币政策刺激经济的空间
已很少。中国经济从去年开始进入拐点，表现为外需疲
弱，内需乏力，期望在短时间内有大幅反弹是不可能的。

中国经济走入升级转型的“阵痛期”既是无奈亦是
有意。无奈缘于外部环境不利，全球经济整体不景气，中国
很难独善其身，在拉动经济的三驾马车中，一季度外贸增幅
远低于投资；有意为之是因为中国当前要调整经济结构，转
变发展方式，在这一过程中，必然会放慢发展速度专心提升
经济质量。习近平总书记日前在出席博鳌亚洲论坛 )#!&年
年会时指出：“经济增速再快一点，非不能也，而不为也。”

提高经济质量不是一件容易之事，国务院总理李克

强用“爬坡过坎”来做比喻。他指出，我国经济发展正
处在“爬坡过坎”的关键阶段，必须远近结合，在有效
应对好短期问题、保持经济合理增长速度的同时，更加
注重提高发展的质量和效益，把力气更多地放在推动经
济转型升级上来。他要求，出台的每一项政策，既要对
解决当前的问题有针对性，更要为长远发展“垫底子”，
努力打造中国经济“升级版”。对于当前的经济转型，这
样的要求来得正是时候。

未来将现“平底”走势

“爬坡过坎”的过程将有多长？业内人士预计，调结
构和转型升级将是一个相当长的过程，就像平缓的“锅
底”，而不是 8形的快速反弹。国家统计局新闻发言人盛
来运说，当然结构的调整和发展模式的转换不是很快能
够完成的，需要一个继续创新的过程。

调整的过程不仅漫长，而且不可能一帆风顺。“虽
然一季度消费对经济增长做出贡献，但收入低于 451增
长，今后消费的贡献有可能疲弱。目前在投资中，房地
产增长较大，但今后以房地产和固定资产为主的基建投
资不可能再成为经济增长的主要动力”，张茉楠认为，未
来实现经济增长的难度还是很大的。从中长期看，关键
要做好产业结构调整和推进市场化改革。

无论转型如何艰难，大家都要学会承受和面对。张
茉楠说：“靠拼成本低和劳动力要素价格便宜的时代已
经过去了，我们要趁着现在经济增速放缓的时候，赶紧
把调整经济结构搞上去。此外，别无选择，一旦城镇化
完成，未来就没有可透支的空间了！”

虽然形势严峻，但官方对未来经济增长的态度仍然
乐观。盛来运表示：“中国的基本面没有发生根本的改
变，中国仍然有条件保持经济长期的持续健康发展，所
以我们对中国的后期走势充满信心，当然对全年完成
4516%"'的增长目标也有比较乐观的预期。”

“爬坡过坎”到关键时期 温和增长呈平底态势

经济回暖为何难现V形反转
本报记者 罗 兰

持续整体暴跌 市场由“牛”转“熊”

金价缘何惊现断崖跳水
本报记者 周小苑
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上海办亚洲商务航空展

近来9河北省泊头市蔬宝农业专业

合作社依托自己的农业科学研究所，让

农户“以土地入股”，将分散的耕地集中

起来，实行新技术应用，统一管理模式，

进行集中规模化生产，取得良好效果。据

介绍，)### 多亩土地实现规模集约种

植，每亩地年增收 &## 多元，用“土地入

股”的农民每亩地年分红 $)#元。

#合作社“股东”在展示社员股金证。

$泊头市蔬宝农业专业合作社理事

长黄丙欣（前左二）讲解小麦管理的注

意事项。 新华社记者 杨世尧摄
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作
让
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民
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哈尔滨:松花江开江啦！


